
9月 12日，在四机赛瓦公司数智化
（FMS）生产线工间，智能机器人和技
术工人正在有序作业。

历时 2年多时间，四机赛瓦公司已
建成以工艺制造一体化系统为控制平
台的智慧工厂初步形态，整个数智化
生产线涵盖智能立体仓储、智能物流
AGV 等 5 条产线，生产从“制造”加速
迈向“智造”。该公司产品合格率提升
至 99%以上，生产成本节约 15%以上，
生产效率提升 30%。

（记者 叶力铭 张梦瑶 通讯员
安静雯 朱岩）

“制造”迈向“智造”
产业加倍升级

地址：荆州市沙市区太岳北路 邮编：434000 邮箱：jzrbbjb@126.com 新闻热线：0716—8225678 值班总编：朱永胜 本周值班：陈 强 责任编辑：叶 俊 美术编辑：熊晓程 本社法律顾问：刘 鲲

甲辰年八月十二

2024.9.14

中共荆州市委机关报
荆州日报社出版

今日4版
星期六

国内统一连续出版物号：CN42-0044
总第9193期 邮发代号：37-113

荆
州
发
布
微
信

江
汉
风
客
户
端

Jingzhou Daily

加快建设江汉平原高质量发展示范区

找准荆州坐标 冲刺全年目标

史丹利：藏在“充气城堡”里的磷产业链
——荆州工业提质探“新”重大经济增长点系列报道四

□ 记者 琳玲 见习记者 张晶晶

9月 12日，天高云淡，驱车行驶在
松滋临港工业园，进入松滋史丹利宜化
新材料科技有限公司（以下简称“松滋
史丹利”）内，一座白色的“充气城堡”让
人眼前一亮。

“这个‘充气城堡’名叫气膜仓，主
要是存放磷矿粉的地方。”松滋史丹利
董事长助理李先亮说，磷矿石被磨成
磷矿粉的过程中会产生大量粉尘，使

用气膜仓可避免粉尘污染，而在出入
口分别设置雾炮机，能有效降尘，实现
清洁生产。

“充气城堡”由高分子材质制作而
成，尽管厚度只有1毫米，却能扛住12级
台风，有效保障气膜仓的安全稳定运行。

“充气城堡”选择落户松滋临港工
业园，一方面基于区位优势，另一方
面基于松滋丰富的土地资源。

李先亮介绍，松滋史丹利于 2022
年 11月开工建设，一期新能源材料前
驱体磷酸铁及配套项目总投资 60 亿
元。今年 6月，选矿、硫酸、磷酸、多元
素生理肥、磷石膏纯化等装置一次性
开车成功，标志着松滋史丹利一期项
目正式投入运营。

“一期项目的投产打通了松滋史丹
利从磷矿到磷化工再到磷复肥的上下游

产业链，为企业发展蓄势赋能。”李先亮
说，目前，公司建设的精制磷酸项目、磷
酸铁项目即将投入试生产，预计年底产
值达到10亿元。

根据项目总体规划，松滋史丹利二
期将建设无水氟化氢项目、磷酸铁锂项
目，重点以循环经济模式推进新能源行
业和磷精细化工升级，进一步延伸产业
链，推动上下游产业集群发展。

驰援海南 荆州来了·一线传真

当枝松高速松滋河特大桥南岸主塔封顶
本报讯（记者董浩 通讯员刘瑞 黄

园园）9月 12日，当枝松高速松滋河特
大桥南岸主塔率先封顶，为后续主桥的
合龙以及通车奠定了重要基础。

当枝松高速是湖北省综合交通“十
四五”规划重点项目，起于当阳，贯通枝
江，接抵松滋。项目全长约76公里，设
计时速120公里，采用双向4车道设计，
串联当阳、枝江、松滋 3个全国经济强
县，连通沪蓉、沪渝、岳宜 3 条高速公
路。项目建成后，将进一步拓展“宜荆
荆”城市群发展空间。

当枝松高速松滋河特大桥是全线
重点控制性工程，为主跨555米的双塔
小边箱组合混合梁斜拉桥。塔柱采用矩形
倒圆角截面，构成“楚服衣领”的外形写意，
视觉辨识度突出，代表了荆楚文化人文主
义的浪漫情怀和蓬勃发展的美好愿景。

松滋河特大桥设计塔高169米，相当
于60层楼高，于2023年3月份启动首节塔
柱施工，计划2025年底实现大桥合龙。大
桥南岸主塔封顶，意味着工程从下部结构
转入上部结构施工，后续将进行装饰块
施工和斜拉索、钢混组合梁安装架设。

本报讯（通讯员胡豆）为深入学习贯
彻党的二十届三中全会精神，推动机关

“能力作风建设年”活动走深走实，9月13
日下午，市人大常委会机关开展2024年
第2期专（工）委主任讲业务活动。市人大
常委会党组书记、主任段昌林，党组副书记、

副主任周汉中出席活动。市人大常委会
机关党组书记、秘书长黄君主持活动。

会上，市人大法制委主任委员王克
梅以《以习近平法治思想为统领 全面
贯彻立法法 做好新时代人大常委会立
法工作》为题，讲授习近平法治思想的

核心要义及人大立法相关业务知识。
讲解阐释精准、深入浅出、生动精彩，让
机关干部对地方人大立法工作有了更
全面、更深刻的认识和理解。

会议强调，要大力弘扬学习之风，
把专（工）委主任讲业务作为人大机关

的传统传承好、发展好，营造以讲促学、
以学促干的浓厚氛围，进一步提升人大
机关干部业务能力和水平，推动新时代
荆州人大工作高质量发展。

会前，市医保局有关负责同志受邀
宣讲医保政策。

市人大常委会机关

开展2024年第2期专（工）委主任讲业务活动

本报讯（记者田心怡 胡威虎）9月
13日，市政协深入学习贯彻党的二十
届三中全会、省委十二届七次全会精神
专题读书班举行集中研讨交流。市政
协主席蒋鸿主持会议并讲话。

蒋鸿指出，要把学习宣传贯彻党的
二十届三中全会、省委十二届七次全会
和市委六届八次全会精神作为当前和

今后一个时期的重要政治任务，自觉把
思想和行动统一到全会精神上来，切实
把省委部署要求领会深、理解透、把握
准，促进全会精神入脑入心。

蒋鸿强调，要对标“五个功能定位”
找准荆州坐标，努力成为支点建设的重
要节点。要深耕“五个以”探索有效路
径，努力形成更多可复制、可推广、可持

续的经验做法。要围绕“五个一”加强
统筹衔接，推动发展单元由市县为主体
向省市县统筹转变，努力形成市县同题
共答、同轴共转、上下贯通、一体落实的
工作格局。

会议传达学习了《中共湖北省委关
于深入贯彻党的二十届三中全会精神、
以进一步全面深化改革推进中国式现

代化湖北实践的决定》。市政协副主席
陈斌、秘书长陶润华作交流发言，市政
协副主席万江平、黄星、文玉莲作书面
发言。

本次专题读书班采取个人自学、集
体学习和研讨交流相结合的方式，依托
党组理论学习中心组集体学习、支部主
题党日活动进行。

市政协深入学习贯彻党的二十届三中全会精神专题读书班

举行集中研讨交流

8月 26日，监利城区，新落成的湖北乐奇食品有限公
司生产车间内，一条条现代化生产线忙个不停。经过熬
煮、浇筑、装盘、干燥等工序，五颜六色的糖浆被加工成风
车、口红、雪糕等造型的工艺软糖。

公司参观通道内，执行董事胡珊用流利的英语与前
来考察的外国客商交谈着。

胡珊今年36岁，她在监利市荒湖农场出生、长大，后
来考入广东汕头大学。在校期间，她和来自江陵县的学
长杨波相识相恋。大学毕业后，杨波进入广东一家上市
公司工作，胡珊则前往英国格拉斯哥大学攻读工商管理。

硕士毕业后，胡珊回到广东中山大学从事工商管理
培训工作。随着结识的企业家越来越多，她的创业冲动
一天比一天强烈。2015 年，胡珊辞职回到武汉寻找项
目。杨波决定陪她一起创业。

不久，两人和朋友合伙创办湖北乐满屋食品科技有
限公司，生产和经营糖果、巧克力等休闲食品。短短2年
时间，公司经营额便突破千万元。然而，由于厂房太小，
招工成本居高不下，公司发展遇到瓶颈。

监利市周老嘴镇招商干部得知后，迅速在集镇上物
色了一处闲置厂房，向乐满屋公司伸出橄榄枝。这处厂
房占地 35亩，且靠近省道，交通便利。胡珊和杨波考察
后，十分满意。2017年，乐满屋搬至周老嘴镇。

工艺软糖细分市场体量小，很容易碰到天花板。其
间，胡珊和杨波曾尝试拓展饼干市场。结果半年下来，产
品大量滞销，亏损400多万元。两人果断回归主业，转而
进军国际市场。

老旧的厂房和生产线再次成为制约发展的瓶颈。监
利市自然资源和规划局联合法院、发改委等部门，对城区

“僵尸企业”的土地和建筑依法进行拍卖。乐满屋公司抓
住契机，通过公开竞拍，接连拿下2宗土地。

2023年 7月，乐满屋投资 3000多万元，在监利城区
新建现代化厂房和生产车间，并注册成立湖北乐奇食品
有限公司。从拿地到建成投产，不到3个月的时间。今年
7月，乐满屋公司在监利经济开发区城东工业园成功拍下
原外婆家药业公司的100亩土地和房屋建筑，准备再次新
建一处厂房。至此，乐满屋已在监利建成3处自有生产基
地，总面积约200亩。

如今，乐满屋公司产品订单中出口占到30%以上，进
入美国、加拿大、日本、韩国及东南亚多个国家，年销售额
突破8000万元。 （原载9月12日《湖北日报》）
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休 刊 小 启
根据中秋节放假安排，本报9月15日、16日、17日休刊，18日恢复正常出报。
休刊期间，荆州市融媒体中心旗下新媒体矩阵正常更新，敬请广大读者朋

友关注江汉风客户端、荆州发布微信公众号、荆头条微信公众号，我们将陪伴您
每时每刻！

荆州日报编辑部

本报讯（记者刘娟 通讯员任璐瑶）
“家里都好，我也平安。”台风“摩羯”过
境后的第5天，9月11日，海南省文昌市
文城镇排田下村市民曹桂荣拨通了第一
通电话，给远在外地的家人报平安。这
一幕，让中国铁塔荆州分公司援琼应急
通信保障突击队队员们感到由衷高兴。

9月9日，荆州铁塔公司援琼队伍抵
达文昌后，便立即感受到了工作的紧迫

性。“当天，我们进入文昌后就没有信
号，市民无法与外界的家人联系，大家
对通信信号需求很迫切。”荆州铁塔公
司项目经理余锋说，通信恢复面临的最
大问题是供电，但当时文昌很多地方没
有市电使用，只能依靠发电机，“有一个
基站在半坡上，是三家运营商共享的。
普通基站只需要8千瓦的发电机就能工
作，那个站点需要15千瓦的发电机才能

带动通信。”余锋和4名队员一起踩着湿
滑的泥巴地，吃力地将800斤重的油机
抬上接近45度的土坡检修。

几天来，看着一个又一个基站恢复通
信，荆州铁塔公司援琼队员们感到所有的
付出都是值得的。9月11日上午，湖北铁
塔支援的300台发电机抵达文昌后，被迅
速送往个乡镇基站开展送电恢复工作，
目前当地恢复通信的范围越来越大。

荆州铁塔应急通信保障突击队：

全力“补盲”通信网 便民通电“报平安”

62天20万人次过境，航空暑运成绩单见证荆州气场升腾——

客从八方来 笑看古城新
□ 记者 黄思明 通讯员 肖悦祺

荆州沙市机场候机大厅里，19岁
的旅客李慧打开地图，对着手机做旅
行“攻略”。刚从贵阳回来的她，还想
去一趟鄂尔多斯。

走进荆州沙市机场，尽管暑热已褪
去，但客流、物流热度不减——行色匆
匆的旅客拉着各式行李进出航站楼，等
待腹舱带货的产品被管理员从安检区
一路“护送”到机坪旁。停机坪上，飞机
发动机轰鸣的声音此起彼伏。

8月，荆州沙市机场航班架次增长
全省第一，旅客吞吐量增长率全省第
二。刚刚过去的暑运中，荆州沙市机场
交出一张“热气腾腾”的优秀成绩单。

航空暑运，是观察经济社会发展状
况的重要窗口。航班起落间，折射出旅
客出行需求旺盛、产品畅销的生机勃勃
画卷，也折射出魅力四射、活力十足的
荆州城市形象。

15条航线承载“流动盛宴”
暑运期间，荆州沙市机场航站楼二

楼候机大厅座无虚席：高峰期每分钟近
200人通过安检闸机，每天平均28架次
航班，日均客流量接近3500人次，平均
客座率达到74.87%，热度超过春运。

今年4月，荆州—鄂尔多斯航线开
通，是当时湖北省内唯一直飞鄂尔多斯
的航线。

“抢抓‘空窗期’，我们开通了鄂尔
多斯航线。”荆州机场建设管理有限公
司党委委员白超说，鄂尔多斯是夏季出
行的热点城市，在航班换季期，荆州沙市
机场瞄准省内暂无直飞该地航班这一机
遇，抢先开通航线，为暑运做足了准备。

打开荆州沙市机场航线图，以荆州
为中心，呈放射状的航线已覆盖全国六
大区域。每一条航线都为荆州注入丰

富的人流、物流、信息流和资金流——
北、上、广、深航线将荆州链入首都经济
圈、长三角经济圈、珠三角城市群和粤港
澳大湾区；三亚、海口、杭州、桂林、昆明
等航线，将全国各地自然风光、民俗文
化、历史人文等旅游资源串联起来，让荆
州迈入知名旅游城市空中“朋友圈”；济
南、南宁、成都等航线为荆州连接重大项
目，夯实产业基础，延伸产业链条。

2024年为期 62天的暑运，共保障
航班1768架次，完成旅客吞吐量203582
人次，与去年同期相比分别增长9.47%、
17.18%，北京、上海、广州、西安都是热
门城市。

尤其是 8月，总吞吐量达 108048
人次，通航以来首次单月旅客吞吐量破
10万人次，8月 15日共保障航班42架
次，吞吐旅客5389人次，分别创开航以
来单月、单日客流量新高。

15条航线，通达23个航点，航班起
落，承载着车水马龙的探亲流、旅游流、
学生流、商务流，托起了荆州人民的对
美好出行的追求与向往，更阐述着荆州
这座城市的人气和生机。

乘飞机追寻诗和远方
手持荆州沙市机场登机牌，外地游

客王芳免门票游览荆州古城，还享受了
酒店订房八五折优惠。她兴奋地说：“热
情好客、文化厚重的荆州，我还会再来。”

旅游与航空有着天然的纽带关
系。今年3月，荆州机场建设管理有限
公司与湖北文旅荆州集团有限公司签
署旅游服务战略合作协议，在航旅惠
民、文旅惠客、宣传推广、产品开发等领
域进行系统深入合作，加快推动“航
空+文旅”产业融合。

（下转第2版）

本报讯（特约记者车荣华）眼下虽
已入秋，但高温天气仍在持续。9月11
日中午，石首市文华小学徐家铺校区一
年级14班，刚刚吃过午饭的学生们正在
教室午休。此刻，教室外气温逼近
38℃，而教室里，新装的空调设在26℃。

徐家铺校区地处石首城郊，与中心
城区文华小学结成了教联体。新学期
开始，随着“校园清凉工程”落地，家长
们的担心也放下了。

与城区隔江相望的大垸镇中学学
生们，今夏也开始享受这份“清凉”。作
为一所乡村学校，这里所有的教室和寝
室也都安装了新空调。

“所有教室都安装了立式大功率空
调，宿舍也安装了壁挂式空调。”石首市
建宁高中校长程为光说，学校专门进行
了高压线路改造，对变压器进行了增容，
每一间教室、寝室都设置有空调专线，与
照明线路分开，确保空调安全运行。

空调安装到位了，空调使用费谁负
担？装了空调后期怎么用、怎么维护？
石首市教育局项目股负责人朱杰军表
示，空调使用相关费用，由各学校在公
用经费中列支，不允许以任何名目向
家长收取，不会增加家长的负担。

2023 年、2024 年，石首市连续两
年将为学校安装空调纳入市政府民生
实事项目，分年度完成了城区学校暖心
工程和农村学校清凉工程。2023年，
该市政府安排一般政府债券资金 802
万元，为城区 12所学校安装空调 881
台。2024年，该市政府再次安排一般
政府债券资金2850万元，为15个乡镇
办区28所学校安装空调1905台。

据介绍，至本学期，石首市各中小
学校和幼儿园已实现“校园清凉工程”
全覆盖，实实在在解决了各学校学生多
年来的安全度夏问题，惠及47772名中
小学生和5062名幼儿。

石首实现中小学校和幼儿园空调安装全覆盖
“校园清凉工程”惠及5.2万余名中小学生和幼儿


